



L'Onction

Journal des bonnes nouvelles N°8 Mars/Avril 2022

Une once de douceur pour les plus pauvres d'entre nous



EDITO

Nous allons vers les fêtes pascales. Vous avez peut-être déjà entendu ce souhait alors qu'on s'approche de cette grande semaine : « bonne montée vers Pâques ». Il est vrai que Jésus monte à Jérusalem, comme tout pèlerin là-bas et que Jérusalem est point culminant entre méditerranée à l'ouest et mer morte à l'est. Il est vrai aussi que Jésus va être élevé sur la croix pour être vu des passants en levant les yeux vers lui.

Il est tout aussi vrai que Jésus va descendre, descendre aux pieds de ses disciples pour les laver, descendre au plus bas de l'humanité en étant placé au rang des condamnés, descendre en terre dans un tombeau. Il vient descendre au plus bas, au-dessous de nous.

Nous croyons souvent que suivre Jésus est faire mieux, monter, mais en fait suivre Jésus c'est descendre là où il descend, en nous, dans nos bas-fonds qu'il vient illuminer, et dans le bas de l'humanité pour la relever. « Bonne descente vers Pâques ! »

CITATION DU MOIS : CHRISTIAN BOBIN DANS « LE TRES-BAS » :

« La croissance de l'esprit est l'inverse de la croissance de la chair. Le corps grandit en prenant de la taille. L'esprit grandit en perdant de la hauteur. »

**PAGES 2
RELIRE ENSEMBLE LA
MISSION**

Entretien avec Olivier +
Parole libre de Marie-
Laure +
Petite histoire des
vendredis

**PAGE 5
L'ONCTION AUJOURD'HUI ET
DEMAIN**

Dassine, La Merveille devant nos
yeux +
Pèlerinage Marie-Madeleine +
Prête-moi ta plume +
Et Dieu dans tout ça

**PAGE 4
ON A BESOIN DE VOUS.
OUI, VOUS !**

Recension de nos besoins
urgents, humains et
matériels

Petite histoire des vendredis

Cette cuisine je l'ai dans la tête, je sais ce qu'il y a, ce qu'il y manque... la prochaine fois je l'amènerai, et me voilà déjà dans la PROJECTION, dans un futur « simple », un petit stock commence à se faire dans un coin de la maison et de ma tête. J'ai des souvenirs avec EVA et STEPHANIE, des rires et des chants qui préfigurent un repas joyeux et fraternel.

La cuisine c'est en plusieurs temps : **UN AVANT**, on y pense la veille, on s'appelle, c'est alors la surprise : que va-t-il y avoir dans le frigo ? J'attends impatiemment. Puis il y a **L'ICI**. C'est un vrai plaisir d'ouvrir la porte, de vite se diriger dans la cuisine. Vérifier qu'on aura bien tous les ingrédients, les plats qu'il faut, puis la porte s'ouvre encore et encore et nous voilà en quelques minutes déjà opérationnelles. Tout se fait dans la fluidité, on peut dire : je vais faire « ça... » ou rien dire et faire un peu de rangement ou la vaisselle au fur et à mesure, on peut chanter et si une chante l'autre aussi, c'est la comédie musicale de la cuisine qui commence, quelques recettes échangées, en épluchant, en pétrissant, bref en vivant quoi.



PAROLE LIBRE

“Chez Madeleine, c'est le laboratoire à création.”

Marie-Laure



Puis vient le **MAINTENANT** comme un temps suspendu, plein de jubilation à l'idée de faire plaisir. La porte s'ouvre de nouveau : les voilà... peut-être 5, 6, 7 ou 10 on ne sait pas, ils sont là. C'est l'accueil et son flot de joie toute de mains tendues, le **MAINTENANT** est une sensation curieuse, les regards se croisent, on attend, on se lance, on s'attendait c'est certain. Cet instant inaugure le repas, il est crucial. Tout est prêt, tout est fait, il nous reste le partage. Je me sens légère comme une plume qui vient se poser délicatement sur la chaise. Je regarde EVA et STEPHANIE, rien ne se dit et tout est dit, en partie partagé et ces AUTRES ET JULIETTE dans ce **MAINTENANT** magnifique me deviennent familiers

MERCI TANT DE MERCIS, je repars dans l'espoir **d'un FUTUR** qui me ramènera à la cuisine du cœur : un peu de solidarité, beaucoup d'amour, de la joie et du partage, voilà ma recette du jour.

Danielle, pôle partage

TOUS LES VENDREDIS PARTAGE DE REPAS. Nous avons besoin de dons alimentaires, spécialement de produits frais.

ENTRETIEN

QUESTIONS À ... OLIVIER

COMMENT AS-TU CONNU L'ONCTION ?

C'était pendant la difficile période du confinement. L'Onction est venue nous rendre visite à la résidence étudiante de La Sauvageonne. C'était très agréable, on discutait.

POURQUOI L'ONCTION T'A PROPOSÉ D'ALLER A LA CANONISATION DE CHARLES DE FOUCAULD ?

Il y a un lien entre Charles et moi. Il a vécu avec les Touaregs, a écrit le 1^o dictionnaire français -Touareg. Or, je suis nigérien. Il y a beaucoup de Touaregs dans mon pays et je m'intéresse beaucoup à leur histoire, leur civilisation.

ES-TU DÉJÀ ALLÉ A ROME ?

Jamais !

QU'ATTENDS-TU DE CE VOYAGE ?

En savoir beaucoup plus sur Charles de Foucauld et échanger avec toutes ces personnes qui vont se rendre à la canonisation.

QU'EST-CE QUI TE PLAÎT CHEZ CHARLES DE FOUCAULD ?

J'ai lu une de ses biographies. J'admire son courage, son dévouement, sa force, sa volonté de se consacrer entièrement à ce qu'il croit. J'ai beaucoup de respect pour lui et je pressens qu'il pourrait m'inspirer dans ma vie moi qui m'applique aussi à être un homme d'engagement.

Olivier, 23 ans, est étudiant en arts appliqués à l'école Brassart à Aix. Il partira avec L'Onction, en compagnie de Lamine, Samia, Lamine et Juliette à la canonisation de Charles de Foucauld à Rome en mai. Nous avons besoin de votre aide. Voir dernière page.

Aujourd'hui et demain

Témoignage de Dassine, étudiante, qui nous a offert sa vie à contempler et qui la découvre dans le livre "La Merveille devant nos yeux" lors d'une soirée de présentation du bouquin.

Très chère L'Onction,

Il m'arrive quand je lis des romans, des œuvres de fiction, de tomber sur des personnages tellement attachants qu'ils prennent vie au creux de moi. Ils me deviennent des présences amicales et réconfortantes qui remplissent mes solitudes et m'accompagnent partout. Aux moments les plus sensibles où je dois choisir entre le courage et la facilité, ils m'envoient ce qu'il faut de force et de patience pour assumer mes choix les plus hardis. Aux moments où je faiblis, où je perds pied, ils me soutiennent, ils me donnent envie de résister, de défier le monde et de continuer. En disant cela je ne peux m'empêcher de penser à Atticus d'Harper Lee, cet homme brave qui se donne tout entier dans une cause perdue d'avance pour sauver l'honneur d'être simplement humain. Je pense aussi à La femme du docteur de Saramago qui parvient à rester noble et élégante face à l'horreur qui la prend au coup sans s'annoncer.

Ce soir-là quand j'ai assisté à la séance de lecture que vous aviez organisée, j'ai été stupéfaite devant la force qui ressortait de ce personnage de papier que vous appeliez de mon prénom. Sans que ce soit moi, je savais en même temps que C'était moi. Parce que Dassine, c'est moi. C'est la première chose qui me définit quand tout le reste s'évanouit. Comme le bateau de Thésée, alors que je ne cesse de changer, mon nom reste et me rappelle qui je suis, d'où je viens, d'où je parle, d'où j'écris.

Mais tout à coup Dassine s'est dédoublée, elle est devenue une autre qui me regardait en face, je lui ai souri ... Je me suis reconnue dans son reflet, mais jamais je n'aurais cru, si je ne vous avais écouté, que Dassine méritait de l'intérêt, qu'elle était belle à regarder et que son histoire, son parcours et ses envies étaient dignes d'être racontés...

J'ai été enchantée de faire la connaissance de cette fille à travers vos lectures enthousiasmées. A ce moment-là, je me suis sentie basculer. Je suis passée d'un coup dans le monde où la littérature rend tous les rêves possibles et par ce double que vous m'avez donné, j'ai rejoint avec émoi ces personnages que j'ai le plus aimés et je me sens aujourd'hui digne d'eux, du courage qu'ils m'insufflent quand ils me voient vaciller. Je vous remercie pour cette joyeuse aventure interdimensionnelle et je vous remercie surtout de prêter de l'intérêt à mes rêves, à mes utopies et de valoriser ainsi tout ce que je fais pour les réaliser.

Tendrement,

Dassine



Pèlerinage Marie-Madeleine

Les 26, 27 et 28 mai nous marcherons dans la sainte Baume accompagnées du frère Maxime et ... de Marie-Madeleine. 20kms par jour, nuits sous tente. Une marche pour les femmes qui veulent faire une pause sportive et spirituelle. Il reste quelques places. Écrivez-nous.

Vous rejoindre

Si votre établissement, votre paroisse voulez qu'on vienne vous présenter notre livre, en compagnie de quelques étudiants, contactez-nous.

Bientôt une présentation Chez Madeleine.

Le livre est toujours en vente sur place ou par correspondance.

Tous les jeudis, atelier écriture Chez Madeleine

Et Dieu dans tout ça ?

Pour marcher vers Pâques, en Avril, l'équipe de L'Onction propose à chacun de pouvoir dire Dieu, comme il veut, sans filtre et sans détour à des cœurs qui écoutent sans juger tous les lundis après-midi. Groupe de parole, marche, écoute individuelle. Programme précis sur demande ou sur les réseaux de L'Onction.

On a besoin de vous... Oui, vous !

L'Onction ne se répand que grâce à des dons

Chacun de nous a quelque chose à donner. Si vous ne savez pas encore quoi, venez, nous le découvrirons ensemble.



Donnez de l'argent ou du matériel

Nous cherchons :

- De l'argent pour payer le voyage d'Olivier, Lamine, Samia, Lamine pour la canonisation de Charles de Foucauld à Rome
- Des tenues d'Afrique du nord pour notre pièce sur Charles de Foucauld et un vieux costume de militaire
- Des éléments de cuisine pour Chez Madeleine
- Un clavier, une guitare

Nous cherchons aussi des personnes qui accepteraient de distribuer la Good newsletter autour d'eux en version papier. Merci de passer Chez Madeleine et de partager.



associationlonction@gmail.com



[@L'onction l'onction l'onction l'onction](#)



[@l_onction](#)



[lonction.blogspot.com](#)

Offrez vos talents

A L'Onction, tous les talents, tous les temps sont bienvenus. On peut donner une heure par mois, par semaine, par jour. Tout est bon à faire fructifier !

Nous cherchons :

- **Un jeune étudiant** acceptant de se substituer à Olivier dans son travail de plonge le week-end du 14 et 15 mai pour lui permettre d'aller avec nous à Rome
- **Un comptable**, des personnes voulant bien nous aider au ménage et un secrétaire. De toute urgence !
- **Deux jeunes hommes entre 15 et 30 ans et un homme entre 50 et 60 ans pour jouer dans notre pièce.** Répétitions le mercredi après-midi.
- **Des personnes sachant peindre, bricoler, pour finir les travaux Chez Madeleine.**
- **Des personnes disposées à donner un peu de leur temps cet été pour que la maison reste ouverte**

Tout autre talent est bienvenu. Manifestez-vous !

associationlonction@gmail.com

Ils répandent déjà la bonne odeur de l'Onction baptismale :

MARYLINE, quarantenaire, praticienne en sophrologie, elle nous a aidés à apprendre à écouter nos corps

JEAN-CHRISTOPHE, 27 ans. Rencontré lors d'une de nos sorties, il nous a rejoints, joue de la guitare et chante pour tous avec joie Chez Madeleine.

LAURIETTA, quarantenaire, comptable. Pendant ce temps de carême, il lui a été soufflé au cœur de donner un après-midi par mois à L'Onction.

ET VOUS ?